
憲法が、
希望。

正義を貫
つ ら ぬ

く
政治を

　国会に押し上げていただいて5年半。世論と国会
論戦を結んで政治を動かしたいととりくんできました。
　コロナ禍であらわになった経済の不公正、直ちに対
応すべき気候危機、ジェンダー不平等―正義に反
する政治をただし、憲法いかし希望ある日本に。引き
続きがんばります。

1984年生まれ。京都市出身。東
京大学法学部卒。2016年初当選
（東京選挙区）。現在、参議院予算委
員会理事、法務委員会委員など。
党常任幹部会委員、政策委員会、
ジェンダー平等委員会。

岸田首相は「敵基地攻撃能力の保有」の
検討や、防衛費の増額（GDP比2％）など、
軍事力の拡大に前のめりです。
さらに9条を変え、集団的自衛権を行使し、アメリカとともに
戦争する自衛隊にしてしまってよいのでしょうか。

私は憲法審査会の幹事
として、国民投票法改定
をめぐる論戦や他党と
の共同で先頭にたって
きました。

国連憲章と国際法に基づく、平和的手段による問題解決を
貫くべきです。中国や北朝鮮を含む平和の地域協力の枠組
みを、アジア・太平洋・インド洋で構築する―憲法9条を
いかした外交こそ求められています。

鉄道、山登り、写真撮影。好きな
食べ物は駅そば、豆腐。学生時代
には夜行列車4連泊で北海道へ
旅したことも。

ご意見・ご要望は 03-5972-1621　FAX 03-5972-1590
2022年号外　日本共産党東京都委員会の見解を紹介します。
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弁護士登録は2011年。福島原発事故の被害救済にとりくむ。
理不尽な解雇や雇止め、残業代未払い、パワハラ、過労死・過
労自死など、働く人の権利を守る事件に力を入れてきました。

プロフィール 弁護士として

趣味

9条改憲への動きが
加速しています

軍事力ではなく外交の力で
平和な日本とアジアを
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宗谷本線（北海道）のラッセル車、2014年撮影

2021年6月9日憲法審査会



さまざ まな 現 場 で

世論と結んだ国会論戦で

政治を動かす

悪法を

人間らしく働ける

大臣の認識ただし

廃案に追い込む

社会をめざして

答弁を引き出す

「今の最賃では厳しい」

コロナ禍―

検察庁法改定案
入管法改定案

最低賃金1500円の実現を
時給

弱肉強食、自己責任押し付けから
支え合いの社会に転換を

道路陥没 羽田新ルート 米軍横田基地 若年女性への支援
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初質問ではJAL大量解雇の不当労働行為問
題で政府の責任を追及。その後も労働者の
権利を守り向上させるため、さまざまな角度
から国会で質問してきました。

2019年の予算委員会で「現在の最賃額が生
計費を満たしていないという認識があるか」と
くりかえし迫り、厚労大臣は「厳しいのかなと思
う」と答弁。東京の最賃はこの年初めて1000
円を超えました。

2020年5月、ツイッターで1000万
件を超えた「#検察庁法改正案に抗
議します」。検察人事に官邸が介入
しようとする検察庁法改定案の問題
点をいち早く明らかにし、廃案に追
い込む力となりました。

スリランカ人女性が命を落とした入管問題で
はご遺族や家族からも聞き取りを重ね、論戦
も。国際水準からかけ離れた非人道的な入
管・難民行政を改めよと主張してきました。

学生や生活困窮者支援の現場、自営業者
や文化芸術関係者…現場に何度も足を運
んできました。寄せられた声を国会に届け、
支援の前進にもつなげてきました。

外環道・調布で陥没・空洞が発
生。住民の同意を得ず補償もな
く、安全を脅かす大深度地下の
工事は、リニア中央新幹線を含
め中止すべきです。

都心上空での低空飛行は騒音
や落下物、事故の危険と隣り合
わせ。地方議会でも懸念の声が。
見直しを求める議員連盟で事務
局次長を務めています。

オスプレイの夜間訓練が増え、
騒音など被害が深刻。パラシュー
ト降下訓練でもトラブルが続く。
まともに抗議すらしない日本政
府は異常です。

虐待やDVで安心して過ごせる場
所がない若年女性を支援する団体
で実態をうかがい、公的支援の強
化を求め国会でも取り上げました。

2020年1月30日参議院予算委員会

売上げが減り苦境にあえぐ土産物店（台東区浅草） 自粛要請に見合う支援を求めるライブハウス（渋谷区）

法律相談担当で困窮者支援の現場へ（新宿区）学生への食料支援の実態を聞く（中野区）

国会と現場を
つないで

215
回

国会質問
５年で

「法廷ドラマみたい」と反響

抜群の論戦力

2020年6月


